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众议苑众议苑

省政协七届一次会议举行小组讨论和联组讨论

政协委员“抢话筒”
直奔主题“晒干货”
本报讯 昨日上午，省政协七届一次会议举行了小组讨论和联组讨论，省委、省政府领导出席小组和联组讨论，并与政协委员们亲切互

动。在持续近两个小时的讨论中，政协委员们与省领导“面对面”，踊跃发言，现场气氛热烈。多名政协委员就海南发展的一些热点问题建言
献策，提出了具体而有建设性的意见和建议。 记者 畅凯 钟起的 苏钟 沈丽焕

周大卫介绍，三农“金字塔”工程，是一种全新的商业模
式，即金融机构永久性零租金给予供求双方和供应链其他企
业一定授信额度，让农业产业链企业可以用更低的成本做
更大的生意，创造可持续发展的农业商业模式，并为CPI的
降低作出贡献，成为真正的公益性农资、农产品交易市场。

周大卫建议，省委、省政府大力支持上述三农“金字塔”
工程系列重大项目的建设，将该三农“金字塔”工程纳入国
家和省乡村振兴及粮食安全战略的重点项目，并纳入国家
和海南省“十三五”规划重点项目，同时为其量身定做配套
系列优惠扶持政策。

省政协委员刘艳玲说，海南省各市县水体污染成因
存在差异问题，每条污染水体治理思路和方法也各不相
同。刘艳玲建议，超出自然生态水体自净和修复能力之
外的必须全部控源截污，不留死角，通过截污纳管和海绵
城市的综合建设，实现对点源、面源、外源、内源等污染源
的控制和处理，使水体恢复自净能力。

“粗放的合流制排水和破损的管网造成地下水、雨水
和海水进入污水管网，城镇居民的装修改造又使得生活
污水排入雨水管中，这种错位一方面增加了污水处理厂
的负荷和运行成本，另一方面造成污水直排和溢流。因
此，必须对城镇管网开展彻底的摸查和更新改造工
作。”刘艳玲强调。

构建三农“金字塔”工程
省政协委员周大卫

省政协委员容丽萍说，国家林业部门曾在我省划定出
8个海南野生茶叶树专项保护区，这一方面说明我省适合
多种茶叶树的生长与种植，另一方面也说明发展茶叶产业
符合我省的自然生态，并且这些茶叶树专项保护区一定会
成为我省茶叶产业复兴无比宝贵的种植资源。

容丽萍建议，要合理合法扩大我省茶叶种植规模，提
高我省茶叶产量，让我省的好茶形成好品牌。特别是中
部市县、海拔在400米以上适合种茶的林区，可以适当
大规模地种植大型乔木茶叶林，以培养百年甚至上千年
的古茶树。

重振海南茶叶产业
省政协委员容丽萍

海南水体治理要“对症下药”
省政协委员刘艳玲

李传朝表示，要深入研究和挖掘海南民俗文化内涵，推动
民俗文化和全域旅游融合发展，打造海南民俗文化旅游品牌。

李传朝建议，扶持“海南民俗文化村”民俗旅游工程，结
合我省“乡村振兴”、“脱贫攻坚”等战略，在我省中部民俗
和生态农业旅游资源丰富的市县，重点扶持建设集“民俗
文化旅游+智慧农业+精准扶贫+共享农庄”于一体的多
业态融合的乡村农旅文综合体，以海南民俗文化村建设
带动全省民俗文化和农业旅游融合发展。

同时，李传朝建议在全省民俗节庆活动的基础上，
扶持举办“海南民俗文化月”活动。

举办“海南民俗文化月”
省政协委员李传朝

朱鼎健提到，由于新技术的发展和年轻一代创意的发
挥，世界范围内旅游推广的形式也不断有新亮点、新模式，
其中之一就是“卖萌也是生产力”。他介绍，“卖萌”是指人
物或动漫角色刻意做出可爱的动作、言语，让受众感觉到
童真。

“这些卡通形象数量太多，推广力度有限，不容易
被记住”，朱鼎健建议，海南国际旅游岛应该有一个形
象鲜明的省级“官方”形象吉祥物。要把全省作为一个
大景区来打造，应该有一个统一、独特、形象突出的卡
通形象代言人。

“卖萌也是生产力”
省政协委员朱鼎健

张泰超表示，目前我们身边仍然存在着一些不文明现象，
要想让海口与全国文明城市和国家卫生城市称号当之无愧，
就必须坚决予以纠正。

张泰超建议，应持续完善基础设施，主管部门应进一
步对照“双创”的标准和要求，对交通、卫生等领域的基础
设施进行一次系统的梳理，查找工作短板和薄弱环节。
增强曝光惩处效果，设立不文明行为曝光台，对各种不文
明行为进行曝光，坚决消除“松口劲、歇一歇”的错误思
想，真正做到标准不降、尺度不松、力度不减，让“双创”
成果更好地为人民所分享。

严管不文明现象
省政协委员张泰超

“海南社区、乡镇卫生院的医疗工作一直是海南医疗
工作的短腿。分级诊疗推动应着重解决社区、乡镇卫生院
医生不足、医疗技术水平不高、服务能力不强和流程不合
理等问题，全面提高社区、乡镇卫生院的整体实力。”省政
协委员吉小妹说。

吉小妹建议，加快全科医生的培训、培养，部分可采取
招聘海南的候鸟医疗人才等方式相互补充。同时引导城
市三甲、二甲医院医生到社区、乡镇卫生院从事全科医疗
服务。加强社区等基层卫生服务中心服务能力，提高基层
的首诊能力。

提高基层的首诊能力
省政协委员吉小妹

“由于发展起步晚，基础差，海南省传染
病防治的整体能力仍与国际水平有明显的
差距。要彻底解决这个重大问题，必须从基
础层面作出实质性的改变。作为我国唯一的
热带岛屿省份，以热带病学（或称热带传染病
学）作为核心方向的相关教育及研究也极具意
义。”省政协委员陈福和说。

陈福和建议，提高我省热带传染病防治能
力，亟需以此为重大课题制定一套完善规划。

短期目标（第一个五年）：最快而有效的方
法是利用我省唯一及具有相关研究基础的海南
医学院，联合在国际具有领先地位的高等院校，
创建联合医学创新科技中心，初步建立我省重大
热带传染病实验预警和应急响应体系，有力提升
我省面对重大传染病的防控能力。

中期目标（第二个五年）：在前期奠定的
基础上，引入国际一流人才，同时重点培育
我省本土临床、预防及科研的人才作为第二
梯队的骨干。互相配合之下，建立生物样
本库，并逐步将科研成果转化成为专利产
品及临床应用产品。

长期目标：把我省联合医学创新科
技中心发展成国际知名的热带病医学中
心，充分满足我省提高传染病控制能力
的需要。

提高热带传染
病防治能力

省政协委员陈福和


